

APROXIMACIÓN A LA FILOSOFÍA ANALÍTICA EN MÉXICO

APPROACH TO ANALYTICAL PHILOSOPHY

IN MEXICO

Jaime Hugo TALANCÓN ESCOBEDO*

RESUMEN: En el presente artículo el autor brinda un acercamiento a la filosofía analítica a través de sus autores más emblemáticos: Russell, Wittgenstein, Moore, etc. Para el autor, en los filósofos analíticos se puede identificar un rigor formal y un tono novedoso de exponer, superando así la retórica habitual de los grandes discursos. En la filosofía analítica se busca un esclarecimiento real de los conceptos científicos, de su lógica y su conexión con la experiencia. En este sentido, surgen distintos grupos y posiciones teóricas diferentes en torno a la corriente. Del mismo modo, se realiza un recorrido por el positivismo, incluyendo a H.L.A. Hart como su defensor en la filosofía del Derecho. Finalmente, el autor desemboca sus reflexiones en la filosofía analítica mexicana y algunos de sus exponentes.

PALABRAS CLAVE: filosofía analítica, ciencia, positivismo, filosofía mexicana, filosofía del Derecho.

ABSTRACT: In this article the author provides an approach to analytic philosophy through its most emblematic authors: Russell, Wittgenstein, Moore, etc. To the author, analytic philosophers can identify a formal rigor and a new tone of expose, thus overcoming the usual rhetoric of the great speeches. Analytic philosophy seeks to a real clarification of scientific concepts, its logic and its connection with experience. Here, different groups and different theoretical positions born around the current. Similarly, a journey is performed towards positivism, including H.L.A. Hart as your advocate in the philosophy of law. Finally, the author ends his reflections on the Mexican analytic philosophy and some of its exponents.

KEYWORDS: Analytic Philosophy, Science, Positivism, Mexican Philosophy, Philosophy of Law.

* Profesor de Carrera de la Facultad de Derecho de la UNAM y Director General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública.